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Résumé

Ce travail se concentre, en premier lieu, sur I'étude du processus de digestion anaérobie des déchets de
cuisine (substrat) en présence des boues d’épuration (inoculum), a une température mésophile (37°C).
L’objectif principal est d’étudier l'effet de prétraitement de ce substrat sur la production de biogaz et de
bio méthane produit, pour un rapport inoculum/substrat de 1/3 et 1/2 et différentes taux de dilution (sans

dulution , 50% ,70% )

Deux méthodes de prétraitements ont été adoptées, le prétraitement chimique : L’application de

traitements chimiques, notamment 1'utilisation d’acide sulfurique (H2SO4) a pH 2 et 4 24 °C

en deuxiéme lieu Prétraitements thermiques : Ce procédé consiste a chauffer le substrat a des

températures comprises entre 70 °C et 200 °C sous pression, pendant un certain temps.

Les résultats de nos expériences ont montrés que le prétraitement chimique donne de meilleure

production en biogaz et en méthane par rapport aux traitements thermiques et sans traitements

La modélisation a été entreprise en utilisant le logiciel Origine on choisissant deux modéles
mathématiques SGompertz et Gompertz modifi¢ contenus dans la base de données de ce logiciel Origine

prol9.

Mots Clés : Digestion Anaérobie , prétraitement chimique, prétraitement thermique, Biogaz, d’acide

sulfurique (H2SO4)
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Abstract

This study primarily focuses on the anaerobic digestion process of kitchen waste (substrate) in
the presence of sewage sludge (inoculum) at mesophilic temperature (37 °C). The main
objective is to investigate the effect of substrate pretreatment on the production of biogas and
biomethane, using inoculum-to-substrate ratios of 1/3 and 1/2, and applying different dilution
rates (no dilution, 50%, and 70%).

Two pretreatment methods were employed:

Chemical pretreatment: involving the use of sulfuric acid (H.SO4) at pH = 2 and a temperature
of 24 °C.

Thermal pretreatment: consisting of heating the substrate to temperatures ranging from 70 °C
to 200 °C under pressure for a specific period of time.

The experimental results showed that chemical pretreatment led to higher biogas and methane
yields compared to thermal pretreatment and the untreated substrate.

Mathematical modeling was carried out using Origin Pro 19 software, applying two kinetic
models: the Gompertz and Modified Gompertz models available in the program's database.

Keywords: Anaerobic digestion, chemical pretreatment, thermal pretreatment, biogas, sulfuric
acid (HzSO4).



